

Fecha: 21-01-2026
 Medio: El Pinguino
 Supl.: El Pinguino
 Tipo: Noticia general
 Título: Armada realiza cambio de mando en la Gobernación Marítima de Punta Arenas

Pág.: 4
 Cm2: 316,6
 VPE: \$ 379.283

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Periodo naval 2026

Armada realiza cambio de mando en la Gobernación Marítima de Punta Arenas

● Tras dos años de gestión marcados por operativos de rescate y protección soberana, el capitán de Navío Litoral Felipe González Iturriaga entregó el mando al capitán de Navío Litoral Francisco Arias Larraín.

Luis García Torres
 lgarcia@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

En una solemne ceremonia realizada en las dependencias de la Gobernación Marítima de Punta Arenas, se oficializó el cambio de mando de la repartición naval para el periodo 2026. El acto, que marca el cierre de una etapa de alta complejidad operativa, fue presidido por el comandante en jefe subrogante de la Tercera Zona Naval, capitán de Navío Rodrigo Pérez, quien actuó como interventor.

La instancia contó con una amplia convocatoria de

autoridades regionales, encabezadas por el delegado presidencial de Magallanes y de la Antártica Chilena, seremi, el director nacional de INACH, además de representantes del sector pesquero, sindicatos de buzos y agentes de nave, reflejando la estrecha relación de la autoridad marítima con la comunidad local.

El balance de "Los Protectores del Mar Austral"

Durante su discurso de despedida, el capitán de Navío Litoral Felipe González Iturriaga, quien lideró la repartición entre 2024 y 2026, destacó los desafíos enfrentados, incluyendo alertas de tsunami y diversos operativos de búsqueda y salvamento (SAR).

"Mi gestión se orientó firmemente a la misión de fortalecer la seguridad de la vida humana en el mar y el resguardo de la soberanía en zonas aisladas, donde la presencia del Estado es vital", señaló González, agradeciendo especialmente el capital humano de las capititanías de Puerto y alcaldías de Mar.

Como símbolo del término de su gestión, el condestable y el subjefe de la unidad hicieron entrega del gallardete de mando que acompañó al comandante González durante sus dos años de servicio en la zona. Su próximo destino será la Dirección General del Territorio Marítimo y de la Marina Mercante (Directemar) en Valparaíso.

El perfil del nuevo gobernador marítimo

El mando fue asumido por el capitán de Navío Litoral Francisco Arias Larraín, quien cuenta con una destacada trayectoria que incluye el mando de unidades navales, participación en operaciones de paz en Haití y una previa destinación de tres años en Puerto Williams.

Arias llega desde el Departamento de Planificación de Directemar y anteriormente se desempeñó como director del Centro de Instrucción y Capacitación Marítima (Cimar). Ahora, asume la responsabilidad de liderar a las dotaciones en la jurisdicción más austral de Chile, con el compromiso de mantener la seguridad en las



Capitán de Navío Litoral Francisco Arias, gobernador marítimo entrante; capitán de Navío Rodrigo Pérez, comandante en jefe de la Tercera Zona Naval (s); capitán de Navío Litoral Felipe Gonzalez, gobernador marítimo saliente.

complejas rutas de canales y fiordos magallánicos.

La ceremonia culminó con la firma del acta e

historial de la Gobernación Marítima, sellando formalmente el inicio de la nueva administración.